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На снимке нашего. фото
корреспондента Н. Несте-
ренко вы видите газовщика 
второй доменной печи ком
сомольца Анатолия Федюнь-
шина. 

— Хороший мастер свое
го дела, — говорят о нем 
товарищи по работе. Брига
да, в которой он работает, 
выдала много чугуна сверх 
плана. 

Н А С Н И М К Е : А . Фе-
дюньшин у контрольных 
приборов. 

ЭКСПОРТНЫЕ ЗАКАЗЫ—К 15 
Хороший старт взяли с шпала месяца коллективы агрегатов 

горячего лужения третьего листопрокатного цеха. - За прошедший 
период с начала декабря они выдали 139 тонни сверхплановой бе
лой жести. Прокатчики добиваются не только высекай производи
тельности, они достигли значительных успехов ш я отборе экспорт
ной продукции. А география зарубежных поставок у прокатчиков 
этого цеха весьма обширна*. Куба, Болгария, Чехословакия, Румы
ния, Польша, Югославия и другие дружественные страны. Большая 
партия экспортной жести уже отгружена на остров Свободы. Кол
лектив цеха прилагает все силы и умение к скорейшему завершению 
заружебных заказов. Прокатчики дали слово закончить выполнение 
экспортных партий к 15 декабря. 

СКОРОСТНЫЕ ПЛАВКИ 
Многие коллективы второго 

мартеновского цеха плавят сверх-
плановый металл. Лидерство на 
декабрьской вахте уверенно удер
живают бригады сталеплавильщи
ков первого агрегата. Дополни
тельно к заданию с начала меся
ца коллективы, возглавляемые 
"сталеварами Василием Ефимовым, 
Сергеем Панасеико, Никола
ем Якуниным и Иваном Тимофе
евым, выдали около 800 тонн 
высококачественного металла. 

Бригады неустанно борются за 
сокращение срока пямдяимя аа 
счет лучше! организации труда 
при выполнении первичных опе
раций. И это им удается- Каждая 
плавка в среднем здесь выходит 
на 40 минут раньше графика. 

Хороших результатов добивают
ся и сталеплавильщики 11-го и 
13-го агрегатов. Эти коллективы 
выплавили с начала месяца более 
чем по 600 тонн высококачест
венного металла. 

ПО-ПРЕЖНЕМУ ВПЕРЕДИ 
Третья бригада рудника горы 

Магнитной, возглавляемая горным 
инженером Прокопием Федорови
чем Прошиным, пользуется заслу
женным авторитетом в коллекти
ве коммунистического труда. Этот 
•авторитет пришел с годами в ре
зультате упорного плодотворного 
труда горняков. Из месяца в ме
сяц смена Прошила завоевывает 
звание передового коллектива. 
Вот и в декабре его бригада опять 
идет в числе передовых. 

* "начала месяца экскаватор
щики добыли я отгрузили более 
5000 тонн готовой продукции 
сверх плана. Такого результата в 
декабре лиса не добилась ни одна 
бригада рудника. 

Сверхплановый сч%т бригады 
инженера Брошена растет от сме
ны к смене. В постоянном росте 
производства этого коллектива 
большая заслуга коммунистов. 
Именно они являются застрель
щиками ударного труда, увлекают 
своими делами коллектив. 

Один из представителей отря
да коммунистов — экскаватор
щик Петр Васильевич Пышкин. 
Мастер скоростных экскаваций, 
подлинный хозяин своего агрега
та, он со своим помощником с 
начала месяца добыл и отгрузил 
более 2000 тонн богатой желез
ной руды дйполянггельно к про
грамме-

УДАРНЫЙ 
РИТМ 

Блюминг № 2. Его коллектив 
не нуждается в характеристике. 
О добрых делах прокатчиков этого 
стана хорошо знают на комбина
те. Еще свежи в памяти рекорд
ные цифры их ударной вахты в 
прошлом месяце, когда на ремон
те стоял соседний гигант-блюминг 
№ 3. Бригады этого агрегатауме-
ют хорошо работать. Об этом го
ворят и результаты их труда в 
последнем месяце года- Ударный 
ритм .здесь не затухает ни на ми
нуту. За восемь дней декабря на 
сортовые и листовые станы ком
бината смены второго блюминга 

отправили две с половиной тыся
чи тонн стальных заготовок сверх 
плана. 

Как и в прошлом месяце со;: 

ревнование коллектива за досроч
ное завершение месячной про
граммы возглавляет первая брига
да инженера Геннадия . Николае
вича Устюгова. На сверхплано
вом счету этой смены самое боль
шое количество дополнительной 
продукции — около 800 тонн. 
Трудно выделить кого-то из друж
ного коллектива и поэтому он 
сам называет имена тех, кто сво
им самоотверженным трудом ув 
лекает, ведет к новым рубежам 
увеличения производительности-
достижению высокоэкономичной 
работы. Вот их имена: старший 
оператор центрального , поста 
Алексей Матвеевич Морозов, ма
шинист крана Иван Самойлович 
Климов, старший вальцовщик 
Василий Петрович Сабаев, Свар 
щик Алексей Прокопьевич Зима 
рев. Умельцы, большие мастера 
прокатного дела они, передавая 
свой опыт молодым членам брига 
ды, вносят весомый" вклад в об 
щий успех. 

„ОПЕРАТИВПЫЕ" БЕСПОРЯДКИ 

— О Д Н А ИЗ Л У Ч Ш И Х С О Р Т И . 
-РОВЩИЦ ЦЕХА МЕТАЛЛИЧЕ-
скои П О С У Д Ы НИНА нико-
ВОВА. 

ч Фото Н. Нестеренкр. 

Через адъюстаж сортопрокат
ного цеха проходит огромное ко
личество проката различных про
филей. Здесь оя получает оконча
тельную обработку, маркируется, 
отсюда отправляется потребите, 
лям. Едва уйдут одни эшелоны, 
как на смену им приходят дру
гие. Работа всегда «впряженная, 
трудная, но коллектив с любыми 
производственными заданиями 
оправляется успешно. Среди рабо
чих много таких; которые выпол
няют диезные нормы на 150 и 
более процентов. Это особенно 
удивительно, если посмотреть на 
условия, в каких зачастую прихо
дится работать. 

Больше года назад у здания 
адъюстажа заменили крышу—уб
рали железобетонные плиты и 
вместо них уложили металличе
ские листы. Вот тут-то все и на
чалось. Швы между листами по
чему-то оставили незаверенны
ми. Это дало о себе знать, как 
только начался дождь. Потоки 
воды, затекая в щели, обрушива
лись на рабочих, на оборудование, 
на готовую продукцию. Затрудня
лась работа, металлические изде
лия покрывались коррозией. Слой 

|воды на полу был таким, что на 

Н Е У Ю Т Н О 
В СОРТОПРОКАТНОМ 

рабочих местах приходилось ус
траивать досчатые настилы. 

Недоделки крыши можно было 
бы устранить еще летом, но... 

Наступила зима.. Теперь сквозь 
щели прямо за воротники рабо
чим летит снег. 

А можно Видеть и такую карти
ну: идет, идет кран и вдруг за
буксовал. Это значит, его колеса 
наехали на затвердевший снег, 
заваливший подкрановые балки. 

В здании постоянный холод, 
сквозняки. И никаких действен
ных мер по утеплению не прими-
мается. А ведь зима только на
чалась. Впереди крепкие морозы 
января и февраля. Работать ста
нет еще труднее. Так нельзя ли 
сейчас, пока еще не поздно, взять
ся за устранение недостатков? 

Следовало бы руководителям 
цеха обратить внимание также на 
будку для обогрева рабочих. 
Если уж утепление цеха, заделка 
швов крыши требуют много вре
мени, то тут можно обойтись од
ной сменой. 

Кстати, кое-какие шаги по ре
монту обогревательной будки <од 

ланы еще в октябре. Нас Обрадо
вал приход ремонтников в Судку, 
Ну, думали, теперь будет где по
греться. Только радость наша 
оказалась преждевременной. Оби 
ли рабочие штукатурку и больше 
не появлялись. После них только 
дыры. остались в стенах: видимо 
при обивке штукатурки выкро
шился кирпич. И приходится те
перь затыкать дыры разным 
тряпьем. Но это не спасает. В 
будке холодно. Стены покрыты 
инеем. Воздух в ней к тому же 
еще и сырой. Все от того, что 
прохудилась одна труба отопле-
ния и наружу вырываются клубы 
пара.' Интересно, думает ли руко 
водство цеха о том, чтобы в этом 
году продолжить ремонт будки? 

Одной из помех в работе, осо
бенно летом, является большая 
запыленность. • По-моему, ее мож 
но устранить, заасфальтировав 
земляной пол хотя бы на рабочих 
местах. Но это на будущее, а по
ка что следовало- бы заняться 
устранением «оперативных» бес
порядков. И желательно побы
стрее. 

А. ЖАРКОВ, 
бригадир адъюстажа 

сортопрокатного цех». 

КОМСОМОЛ 
И ПРОГРЕСС 

Коллектив нашей электротехни
ческой лаборатории прежде всего 
обеспечивает надежную и ритмич- , 
кую работу электрооборудования. 
Это агрегаты различных размеров 
и мощностей, широкая разветв
лённая сеть электроснабжения, 
многочисленные распределитель
ные щиты с множеством реле и 
сложных приборов, разнообраз
ные виды электроприводов и мно
гое другое. Одним словом, у кол
лектива лаборатории довольно-
таки обширное поле деятельности. 
Здесь нужно быть не только хо
рошим электриком, но и обладать 
запасом теоретических знаний. 
Сотрудникам лаборатории необхо
димо уметь анализировать обста
новку, принимать быстрые и точ
ные решения, иметь навык в сле
сарном деле. Молодежь нашего 
цеха стремится в совершенстве 
овладеть своей профессией. Им 
удается это. Комсомольцами ла
боратории, а их у нас третья 
часть, за последнее время проде
лана большая и важная работа. 

Комсомольцы электроизмери
тельной лаборатории Л. Ковале
ва, В. Пищулин, Р. Романченко и 
другие , производят замену ста
рых электроизмерительных, прибо
ров новыми. Их труд получает 
высокую оценку за быстроту и 
качественное выполнение. В от
личном состоянии находится ре
лейная защита линейной автома
тики сетей, от поддержания кото
рой зависит бесперебойная рабо
та электрооборудования. С этой 
задачей также на отлично справ, 
ляются молодые работники лабо
ратории А. Скрипников, Р. Коли-
муллина, В. Бутрин и Л . Колба-
сова. 

Большой объем работ'по рекон
струкции электроприводов и внед. 
рению новой техники совершают 
комсомольцы лаборатории элек
тропривода. При их активном уча
стии досрочно была осуществлена 
наладка электрооборудования во 
время ремонта девятой домны, 
введена в эксплуатацию новая 
схема возбуждения прокатного 
двигателя в листопрокатном цехе 
№ 1, был реконструирован и до
срочно сдан в работу главный 
привод блюминга № 3. О комсо
мольцах, участвовавших в выпол
нении з а д а н и я , А. Данилове, 
А. Паниковском, В. Ковалеве, 
Б. Аптекаре отзываются как о 
больших мастерах своего дела. 

На нашем комбинате впервые в 
стране внедряются мощные крем
ниевые управляемые выпрямите
ли. Широкое внедрение полупро
водниковых выпрямителей позво
лило сэкономить 5,5 миллиона 
квтч. электроэнергии. Кремниевые 
управляемые выпрямители уста
новлены на стане «500», на треть
ем блюминге и в первом листо
прокатном цехе. Ввод в действие 
новых полупроводниковых устано
вок ведется широким фронтом. 
Первого декабря на комбинате 
действовало 29 установок, 15 ус
тановок находятся в стадии мон
тажа, эксплуатация которых бу
дет начата в этом году. Их внед
рение позволит дополнительно 
сберечь миллионы квтч. электро
энергии. Большой вклад внесли в 
это большое и важное дело ком
сомольцы В. Долгов, Г. Щенни-
ков, В. Андреев и другие. 

Комсомольцы цеха активно уча
ствуют в деле технического про
гресса на комбинате. Дружный 
отряд молодежи нашей лаборато
рии успешно выполняет годовое 
задание и к юбилейной дате — 
50-летию Великого Октября при
дет с весомыми трудовыми по
дарками. Молодежь лаборатории 
неустанно повышает свои знания. 
Многие комсомольцы учатся в ве
черних и заочных учебных заве
дениях, преимущественно в тех
никумах и институтах. " Г 

Глубокие теоретические знания 
и богатая практическая деятель
ность молодежи — вот залог ус
пеха комсомольцев лаборатории в 
деле * выполнения принятых ими 
обязательств. 

Р. З А Й Н У Т Д И Н О В , 
инженер центральной завод-

Окой электротехнической 
лаборатории. 
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«Магнитогорский 
МЕТАЛЛ» 

Молодость—это движение 
Нет, не должен комсомол растворяться <в мелкой суетз ж и з н и . 

Значение боевого авангарда молодежи велико на всех этапах ком
мунистического строительства. К а к из ручейков и речек образуется 
могучая река , так и из работы каждой комсомольской группы и ор
ганизации складываются великие дела Ленинского комсомола. 

Все, что проделано в нашей комсомольской организации в пос
леднее время, тоже составляет долю в интересных делах комсомола, 
в деле воспитания молодежи, достойной будущего. 

Немало энергии пришлось приложить секретарю комсомольско
го бюро Анатолию Акатушеву , чтобы организовать в цехе свой 
эстрадный ансамбль. Из л у ч ш и х ребят и девчат создали «начале 
крепкий костяк: в него вошли электрик Александр Мисаченко и 
слесари Михаил Касармыгин и Юрий Голанин, контролеры Людми
ла Красильникова и Марина Бойко. Потом благодаря настойчивости 
ребят сколотили ансамбль- Примечательно то, что старшие товари
щ и не остаются в стороне, помогают, советуют. В организации 
эстрадного ансамбля большую помощь оказали начальник цаха 
В. Кудимов, секретарь парторганизации В. Иванов, председатель 
цехкома М. Высоцкий. 

Наша гордость — молодежный эстрадный ансамбль — п о л у ч и , 
ла путевку в ж и з н ь . За короткий срок ансамбль выступил на соро
ка с лишним концертах. Сейчас самодеятельные артисты цаха го
товятся к достойной встрече славного юбилея, готовят новую про
грамму; 1 - 1 I 

Много славных побед одержали наши спортсмены, об этом крас
норечиво говорят трофеи: призы, дипломы, грамоты. Их завоевали 
наши лучшие спортсмены: А . А к а т у ш е в , А . Каримов, А. Телицын, 
И. Токмаков, А . Сычев и другие. Ю н о ш и смело вступают в борьбу 
и умножают спортивную славу цеха. Успевают н а ш и , закаленные в 
спортивных баталиях, ребята и учиться, и работать и выкраивают 
время, чтобы выйти на л ы ж н ю или ;на беговую дорожку, на фут
больное поле или на помост к штанге . 

Немало е щ е добрых дел в нашей дружной семье. Веселыми 
праздниками становятся субботники и воскресники- Умеют наши 
комсомольцы и весело отдохнуть. 

Однако разговор должен быть не только о хорошем. Замечать и 
устранять свои недостатки — хорошее качество комсомольцев. 

Есть у нас и неплательщики взносов, и пассивные молодые 
люди. К а к правило, такие комсомольцы не принимают участия ни 
в работе комсомольской организации, ни в культурно-массовых (ме
роприятиях ц е х а . Хочется сказать им: «Посмотрите вокруг себя и 
вы увидите к а к интересна жизнь , к а к прекрасна молодость! Быть 
в комсомоле — это не значит только платить комсомольские взно
сы. К а к хочется, чтобы все помогали друг другу на трудных тро
пах ж и з н и , чтобы все чувствовали твердую надежную р у к у това
р и щ а » . 1 

Для достойной встречи 5 0 - л е т и я Советской власти на отчетно-
выборном собрании комсомольцы обжимного цеха взяли социалисти
ческие обязательства. Сейчас можно с уверенностью сказать, что 
выполнит молодежь принятые обязательства. К этому направлены 
все наши стремления. 

В. АНГЕЛЬСКИЙ, секретарь комсомольской 
организации обжимного цеха. 

НА СНИМКЕ: (слева направо) секретари комсомольских организаций комби
ната В. Лубошникова (ремстройуправление УКХ), Б. Кантеев (чугунолитей
ный цех), Л. Павличенко (цех эксплуатации ЖДТ), В. Дробышев (горнорудное 

управление) обмениваются мнениями на одном из семинаров. 
Фото Н- Нестеренко-

СТРЕМИМСЯ К НОВЫМ УСПЕХАМ 
Наша комсомольская организа

ция насчитывает в своих рядах 
155 человек. Детские сады, в ко
торых работают наши комсомоль
цы, разбросаны по всему городу, 
и, естественно, при такой раз
дробленности организации им ча
сто встречаться не приходится. 
Но если не будет встреч, собра
ний, — не будет и соответству
ющей нужной работы. Поэтому 
комсомольское бюро отдела дет
ских учреждений на одном из 
своих заседаний решило изме
нить структуру нашей организа
ции. Теперь на базе более круп
ных детских садов создано 

групп с правами первичных 
комсомольских организаций. Это 
дало возможность чаще проводить 
собрания и еще более оживить 
работу во всей комсомольской ор
ганизации. 

Об одной из таких групп мне 
хотелось бы рассказать подробнее. 
Руководит ею комсомолка Нина 
Зкборова. На общественной работе 
она первый год, но за такой ко
роткий промежуток времени суме
ла сделать многое. В ее группе 

вновь прибывшие комсомольцы, 
не откладывая, встали на учет, 
Всегда вовремя сдаются членские 
взносы, регулярно проводятся за
седания бюро и комсомольские 
собрания, почти все комсомольцы 
Имеют общественные поручения. 
Большая работа ведется по вовле
чению молодежи в ряды ВЛКСМ. 

Нина — застрельщик всех ин
тересных комсомольских дел. Де
вушки из ее группы одни из пер
вых включились в соревнование в 
честь 50-летия .Советской власти 
за звание лучшей комсомольской 
группы. 

«Комсоммец — отличник уче
бы и передовик производства!»— 
такой девиз девушек Нины Зибо-
ровой. Это не громкие слова. Они 
подтверждаются делом. Все ком
сомольцы этой группы учатся: 
одни в педагогическом институте, 
другие в университете марксизма-
ленинизма и политшколах- В сво
бодное от работы и учебы время 
они с желанием занимаются лю
бимым делом в кружках художе

ственной самодеятельности. 
Так живут почти все наши 

группы. 
В отделе детских учреждений 

работают, в основном, одни де* 
вушки, поэтому было решено соз
дать самодеятельность совместно 
с молодыми рабочими 4то листо
прокатного цеха. И вот уже на 
протяжении нескольких лет этот 
коллектив успешно выступает на 
различных сценах. 

Понятно стремление комсомоль
ской организации отдела детских 
учреждений работать все лучше и 
лучше. Ведь мы должны быть 
примером для маленьких граждан, 
которых нам поручено воспиты
вать... • 

Наша организация уже доби
лась некоторых успехов, но это 
нас не удовлетворяет. И сегодня 
мы говорим: к славному юбилею 
Родины деятельность наших пер
вичных организаций будет еще 
активнее. 

Т . ФОМИНА, 
секретарь комсомольской ор

ганизации отдела детских 
учреждений. 

ИЗНОСОСТОЙКАЯ НАПЛАВКА В ГОРНОРУДНОЙ 
С 7 по 10 декабря в Магнитогорске проходило Всесоюзное 

научно-техническое совещание, посвященное дальнейшему по
вышению долговечности деталей машин. Редакция «Магнито
горского металла» обратилась к участнику совещания 
Б. Г. Дмитриеву с просьбой рассказать на страницах нашей 
газеты о новых видах механизированной наплавки, применяв-^ 
мых на комбинате Кмаруда. Сегодня мы публикуем статью 
старшего инженера Б. Дмитриева. 

Механизированная наплавка 
способствует повышению долго
вечности деталей машин п горно
рудной промышленности. Платы 
работ по внедрению наплавки, на 
всех стадиях, обсуждались на за
седаниях парткома комбината 
Курской магнитной аномалии, а в 
дальнейшем — на П Д П С , на тех
нических совещаниях, на секциях 
НТО и на конференциях В О И Р . 

По решению совета В О И Р 
впервые опыт наплавки изучался 
в 1962 году. Переносу этого опы
та в наши условия способствова
ла мобилизующая нашу делега
цию пламенная пропаганда за 
наплавку со стороны бывшего на
чальника .наплавочного участка 
О Г М завода Е. Г. Крашенко. 

С первых же шагов организа
ции работы по наплавке мы сде
лали все, чтобы не впасть в ку
старничество. С этой целью ком
бинат вступил в контакт с инсти
тутом электросварки имени Пато

ва. Директор института, акаде
мик Б. Е . Патон, видя в нас пер
вых представителей горнорудной 
промышленности, дал указание 
ряду отделов института оказать 
комбинату всемерную помощь по 
созданию на нем опорного пунк
та для всей горнорудной промыш
ленности С С С Р . 

Это указание нашло плодотвор
ную действенную реакцию у 
большого количества ученых ин
ститута, за что коллектив комби
ната приносит им глубокую гор
няцкую благодарность. 

Благодаря систематической про
паганде хода внедрения наплавки 
посредством печати и радио, а 
также школ передового опыта и 
непосредственных деловых связей 
ряда рационализаторов с Б. Е . 
Патаном, у нас на комбинате ме
тоды института стали широко по
пулярными. Это подтверждается 
тем, что только в этом году око
ло одной десятой рационализато
ров комбината в своей творческой 
работе применили методы на

плавки по Патану, а пять из них 
получили консультации и даже 
помощь аппаратурой со стороны 
Б. Е, Патона. В итоге этого пря
мого содружества рационализато
ров с ученым у нас появились 
новые направления по использо
ванию и расширению наплавки, 
как средства продления жизни де
талей 'машин, о чем я окажу по
зднее. . 

В основу организации внедре
ния метода был положен альбом 
деталей, подлежащих наплавке, 
который в свою очередь состав
лялся по схеме технологических 
цепей и аппаратов с широтам 
привлечением механиков, ремонт
ников и технологического персо
нала. О правильности такого под
хода говорит то, что апустя че
тыре года «альбом» служит свое
го рода «периодической табли
цей», из которой видны еще не 
оовоенные наплавкой элементы 
(налеты агломашин, колеса думп
каров по поверхности катания, 
броиеплиты щековых дробилок и 
т. д.). На оонове же альбома бы
ли разработаны технически обос
нованные нормы расхода напла
вочных материалов и годовая по
требность в них, в результате чего 
споров с Главметаллосбытом не 
было и мы бесперебойно обеспе
чиваемся необходимыми материа
лами. 

Впервые было запланировано 

еще в 1962 году массовое приме
нение порошковой ' проволоки 
У-25 Х-17 Т-0, не изготовляемой 
тогда промышленностью и широ
ко внедряемой теперь после под 1 

тверждения ее высокой ценности 
в условиях промышленных испы
таний у нас на комбинате. 

Работа коллективов комбината и 
И Э С велась на основе взаимно-
разрабатываемых социалистиче
ских обязательств. Так, по. посвя
щенным X X I I I съезду К П С С и 
49-й годовщине Великого Октяб
ря обязательствам, главным по
казателем которых была задача 
по снижению удельных норм рас
хода стали на ремонт оборудова
ния до 10 процентов, усилия кол
лективов завершились победой. 

К 1970 году этот показатель 
планируется удвоить (с 1, 2 ки
лограмма расхода ремстали в 
1964 году на 1000 тонн товарной 
руды планируем довести расход 
до 0,9 килограмма). 

На 1967 год производственной 
программой по наплавке удель
ный вес применения порошковых 
проволок составляет 41 процент, 
а упрочняющая наплавка около 
60 процентов к общему объему. 

Итоги работ по внедрению на
плавки в 1964—65 годах рассмот
рены и утверждены президиумом 
Академии наук У С С Р . При этом 
установлена высокая окупаемость 
капитальных затрат, связанных с 

внедрением метода, она составля
ет во времени всего две трети го
да. Этот же факт отмечен и обл-
банком, кредитующим приобрете
ния наплавочного оборудования.. 
Кредитами балка мы будем поль-""' 
зеваться и впредь. 

За период сотрудничества с 
И Э С экономия сталей возросла с 
15 тонн в 1963 году до 380 тони, 
ожидаемых за этот год, и по пла
ну на 1967 год она превысит 500 
тонн. Экономия денег составит в 
этом году 230 тысяч и в 1967 го
ду планируется достичь экономии 
300 тысяч рублей. 

Я уже говорил о найденных 
рационализаторами комбнн а т а 
двух новых важных направлений 
в деле внедрения метода. 

Первое из них — создание би
металлических конструкций дета
лей машин. Например, в процессе 
внедрения бесшарового измельче
ния выявилось резкое повышение 
расхода защитной футеровки 
мельниц из стали Г-13—Л (на 
второй стадии измельчения). Ра
ционализаторами была создана 
ребристая конструкция из расче
та создания между ребрами 
естественной футеровки — пост*;* 
ли из уплотненной рудной мелочи. 
Такие футеровки были отлиты из 
стали 35-Л, с упрочнением высту
пов ребер наплавкой порошковой 
проволокой. Результаты превзош
ли самые смелые ожидания.. Фу-

ЗАВТРА СОСТОИТСЯ 
отчетно-выборное 

оФщешшФинатское 
комсомольское собрание 



«Магнитогорский. 
МЕТАЛЛ» 

„...ВОЗВОДИТЬ 
МОЛОДЫМ" 

Раздвигается занавес, яа сцену 
под бурные аплодисменты выхо
дит... Владимир Ильич Ленин и 
обращается к молодежи с пла
менной речью. 

Так началась читательская кон
ференция «Заветы В. И. Л е н и н а -
молодежи», проведенная 8 декаб
ря библиотекой , левобережного 
Дворца культуры металлургов. 
Роль Ильича с большим вдохнове
нием исполнил артист народного 
театра Соловьев. 

Конференцию вел заместитель 
секретаря парткома комбината 
П. С. Грищенко. Представители 
молодежи рассказали присутству
ющим как сейчас претворяются в 
жизнь ленинские заветы. 

Мастер мартеновского цеха 
т. Григорьев сказал, что моло
дежь мартеновского цеха много 
времени и сил отдает учебе. Ис
пользует в своей работе опыт 
прошлых лет, ищет новые пути 
совершенствования производства. 

Начальник отделения третьего 
листопрокатного цеха Б. Попов 
рассказал об активности молоде
жи на установке агрегата по из
готовлению белой жести, на мон
таже и пуске водородной печи. 

Комсомольцы являются здесь за
стрельщиками и многих других 
дел. Никакие упущения в произ
водстве не остаются незамеченны
ми цеховым «Комсомольским про
жектором». 

Делегаты XV съезда ВЛКСМ 
В. Кушнарев и В. Смеющсз поде
лились своими воспоминаниями о 
кем. 

— Не было на этом съезде 
Ленина, — рассказывал В. Смею
щее. — Но он был в душе каж
дого комсомольца. Весь зал — 
несколько тысяч человек — в те
чение 10 минут скандировал: 
«Ленин с нами, Ленин с нами!...» 

— Дела комсомолии Магнитки 
заслужили высокую оценку. Го. 
родской комитет ВЛКСМ нашего 
Города занесен в Книгу почета 
ЦК ВЛКСМ, — оказал В. Кушна
рев. — И пусть скептики говорят, 
что сейчас молодежь не та. Они 
не правы. Это видно по делам 
комсомольцев, которые и работа
ют по-ленински и учатся по-
ленински. 

...Все участники конференции 
были единодушны в том, что за
веты Ленина никогда не утратят 
своего значения. И задача библи
отек шире пропагандировать их 
Среди молодежи. 

Ю. МИШИН. 

Ж И З Н Ь в нашем училище идет 
своим чередом. В любое вре

мя дня здесь чувствуется напря
женная рабочая обстановка. Ребя
та не только «грызут гранит нау
ки», постигая мастерство энерге
тика, но и 'с увлечением посещают 
коллективы художественной само
деятельности: учатся искусству 

.петь, танцевать, играть на музы
кальных инструментах. В свобод
ное от учебы и кружков время 
они занимаются общественно-
полезным трудом. Это у них, так 
сказать, разрядка. 

Дел непочатый край, но ребята 
успешно справляются с ними по
тому, что за работу берутся всег
да все вместе. А дружным, гово
рят, все по-плечу. 

Свои обязательства они, как 
п р а в и л о , приурочивают к ка
кой-нибудь знаменательной дате, 
и не было случая, чтобы обеща
ние осталось невыполненным. На
пример, к 49-й годовщине Октяб
ря собрано 135 тонн металличе
ского лома. Четырем группам 
училища присвоено звание «Груп
па высокой культуры, труда и 
учебы». 

' Чем же они отличились? Зва
ние говорит само за себя. По 
всем показателям учащиеся этих 
групп вышли победителями в со
циалистическом соревновании и 
заняли первые призовые места. 
Отличаются передовые группы не 
только высокими успехами в уче
бе и «железной» дисциплиной, но 
и какими-то своими личными дела-

тивяо принимали участие в строи
тельстве Ю-й доменкой печи, по
могали подшефным колхозам в 
уборке урожая, выходили на де
журство по микрорайону... Все 
сделанное трудно перечислить. 

Каковы же наши планы на бу
дущее? 

Совсем недавно мы прозели об
щекомсомольское собрание, на по-

НАШИ У С П Е Х И И ПЛАНЫ 
ми. Например, в группе № 40, где 
мастером В. Белоногое и комсор
гом В. Климов, все — музыканты 
духовопг оркестра. Учащиеся 31-й 
группы, руководимой мастером 
Ю. Стрижевером, по собственной 
инициативе своими руками радио
фицировали училище. В группе 
№ 25 (комсорг Белозероз) отлич
но оформлена наглядная агита
ция, сделанная самими ребята, 
ми... 

Немало хорошего на счету ком
сомольцев и молодежи нашего 
училища. Можно было бы рас
сказать и о том, как ребята ак-

вестке которого стоял один очень 
важный вопрос: «50-летию Совет
ской власти — достойную встре
чу». С интересной инициативой 
выступил учащийся группы № 45, 
комсомолец Алексей Авраменко. 
Он принял на себя личные обяза
тельства: успешно, «без троек», 
окончить техническое училище, по
ступить в горнометаллургический 
институт, повысить свой полити
ческий уровень, помогать товари
щам по учебе... 

Алексей призвал всех комсо
мольцев тоже взять личные обя
зательства, чтобы достойно встре

тить 50-летие Великого Октября. 
Его поддержали В. Рощин, 
П. Крюков и многие другие. Сей
час -инициативу комсомольца 
Алексея Авраменко подхватили 
все учащиеся 41-<го училища. 

Недавно в нашем училище про
ходил семинар комсомольского 
актива профтехобразования и при
легающих к городу сельских рай
онов: Карталинского, Верхне-
уральокого я других. Более двух
сот молодых энтузиастов приня
ли в нем участие. 

Интересные, дельные советы и 
предложения были высказаны на 
этом семинаре. Наши комсомоль
цы рассказывали о своих делах, 
слушали других. 

Много полезного переняли они. 
Например, некоторые комсомоль
цы занимаются сбором историче
ских документов о земляках-уча
стниках гражданской и Великой 
Отечественной войн. Музей бое
вой и трудовой славы мы решили 
сделать и у себя. 

н. К У Р Н О С К И Н , 
секретарь комитета В Л К С М 

профессионально-техниче
ского училища № 41. 

Они стали комсомольцами 
День, когда впервые получаешь дорогую сердцу красную книж

ку с силуэтом Владимира Ильича и комсомольский значок, запоми
нается на всю жизнь. Навсегда он останется и в памяти era десяти 
юношей из тринадцатого профессионально-технического училища, 
которые накануне 50-летия Советской власти решили стать членами 
многотысячной армии комсомольцев. 

Прием в комсомол проходил в необычной обстановке, в город-
.ском краеведческом музее, где собрано все героическое прошлое 

нашего города. Они не участвовали в строительстве Магнитки, для 
них Отечественная война — история, они — дети Победы. 

С напутственными словами выступают секретарь комсомольской 
организации тринадцатого профессионально-технического училища 
Н. Жуков, директор Ф. Филимоненко, заместитель секретаря завко . 
ма комсомола А. Цьгоышев. 

Внимательно слушают ребята старого большевика члена партии 
с 1917 года Яна Оттовича Даргайса, одного из легендарных ла-

ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
теровка простояла 14 месяцев 
вместо 9 и была подвергнута по
вторной наплавке. В настоящее 
время установлены в мельницы 
на испытания такие же футеров
ки и на первой стадии шарового 
йзМельчения. 

Я в ноябре был на трех горно
обогатительных комбинатах Кри
ворожского бассейна. Там проя
вили громадный интерес к этой 
футеровке. Кстати, нельзя умол
чать о том, что на комбинатах 
бассейна гибнут тысячи тонн ме
талла из-за робкого применения 
методов института ПатОна. 

Если учесть, что износ только 
наплавленного слоя конусов дро
билок по количеству дробленой 
руды на 30 процентов превышает 
полный износ ненаплавленного 
конуса и намечаемые нами изме
нения марки стали бронеконусов 
взамен Г-13-Л на легколегирован-

;ную, а также повторные наплав
ки бронеконусов без снятия их с 
цинка, то станет вполне реаль
ным курс на сведение на нет рас
хода марганцовистых сталей в 
горнодобывающей и перерабаты-
•виощей промышленности. 

**^tfiU ожидаем, что машинострои
тели в недалеком будущем будут 
выпускать упрочненные наплавкой 
детали, такие, как ковши и зубья 
экскаваторов, опорные катки И 
звездочки ходовой части их, за
щиты*, футеровки, удитхевне. 

питатели шармельииц и другие. 
Вторым новым направлением в 

наплавке, которое зародилось по 
предложению бригады экскава
торщиков А. Я. Лескина, поддер
жанного Б. Е. Патоном и оправ
давшего себя на практике уже в 
этом году, является практика по
вторных наплавок деталей крупно
габаритных машин без демонта
жа их. Примером большой эффек
тивности широкого внедрения 
этого направления могут служить 
наплавка кулачков вала звездоч
ки и пластин главных питателей 
щековых дробилок, барабанных 
питателей и бункеров ДСФ, у ко
торых созданы возимые наплавоч
ные посты, а наплавка ведется 
узорчатая, подобная описанной, 
(применительно к зубьям ковшей 
экскаватора) в журнале «Автома
тическая аварка» № 5 за 1966 год. 
Узорчатая наплавка находит на 
комбинате все более широкое 
применение. _ 

В части широко внедряемой на 
комбинате сварочной проволоки 
сплошного сечения мы можем 
твердо заявить о нерентабельно
сти применения проволоки СВ-08, 
дающей более декоративную, чем 
упрочняющую наплавку. Мы при
меняем только легированные про
волоки. При внедрении проволо
ки 30ХГС диаметром 2 милли
метра мы столкнулись с трудно
стям* (явлен» петлеебрмеданнй. 

в мундштуке), которые полностью 
изжиты внедрением разъемного 
по оси мундштука с магазинным 
наконечником, разработанного ин
женером комбината П. И. Бор-
зенко. 

И, наконец, мы убедились, что 
наплавка ряда деталей требует 
не только закалки, но и отжига, 
без чего возникают разрушения 
их, поэтому в проекте расширяе
мой части наплавочного цеха 
предусмотрены шахтные электро
печи отжига крупногабаритных 
деталей. 

Наряду с планируемыми к вне
дрению в ближайшие годы новых 
наплавочных материалов мы не 
оставляем вне поля внимания и 
таких способов продления жизни 
деталей, как литой капрон, уже 
внедряемый у нас, корундирова-
ние деталей Песковых насосов, 
резиновая футеровка мельниц. 

Как видите, у нас, горняков, 
есть своя специфика, поэтому не
обходимо провести совещание от
дельно с горняками по идее, вы
сказанной Б. Е. Патоном еще год 
тому назад, с тем, чтобы это со
вещание прошло не позднее как в 
июле 1967 года на базе Курской 
магнитной аномалии. 

Б. ДМИТРИЕВ, старший 
инженер по механизирован

ной наплавке комбината 
Кмаруд», 

тышских стрелков, представителя того поколения людей, о котором 
мы говорим: они были первыми. Он рассказывает о том, как «де
лал» революцию, как охранял Кремль, о встречах с Лениным, о 
том, как в тридцатые годы по приказу Орджоникидзе приехал 
строить Магнитку. 

И. разве не символично то, что комсомольские билеты и значки 
юношам вручает тот, кто своими руками завоевывал первое в мире 
социалистическое государство, начинал строить город, в котором 
они живут! 

...Они стали комсомольцами. «Будем всегда достойны этого гор
дого имени», — говорит новое пополнение комсомольцев тринадца
того ордена Трудового Красного Знамени профессионально-техниче
ского училища. 

\ Т. ПЕТРОВСКАЯ. 
НА СНИМКЕ: Ян Оттович Даргайс вручает комсомольский би

лет учащемуся Александру Картечину. 

Чтобы не были 
итоги печальными 
Д а ж е самый активный секретарь комитета ВЛКСМ один не в 

силах широко развернуть деятельность своей организации. Ему нуж
на помощь. Опарой руководителя комсомольской организации явля* 
ются групкомсорги. Ведь они ближе находятся к комсомольцам, 
чаще встречаются, беседуют с ними. Кому, как не групшмеоргам 
хорошо знать интересы своих членов ВЛКСМ? 

В некоторых группах рудообогатительной фабрики комсомольцы 
живут скучно, неинтересно; еще ни за один .месяц полностью не от
читались по взносам. За последнее .время ничего интересного не бы
ло ни намечено, ни проведено. Это печальные итоги бесконтактной 
работы секретаря с комсоргами. 

Правда, такое положение не во всех группах. Например, в агЛоце-
хе № 1 комсомольцы под руководством Сафронова решили совме
стно со своим подшефным классом бороться за право называться 
коллективом имени 50-летия Советской власти. Здесь все учатся, 
На счету этой группы немало хороших дел. 

Подняли роль своих групп и комсорги Н. Хафизов (аглоцех 
№ 2), Л . Летярина (электромеханический цех), Т. Михайлюк 
(ЖДТ) . Здесь ребята живут очень дружно. 

Несколько слов о роли «Комсомольского прожектора» — этом 
боевом сатирическом оружии. Его лучи достигают цели только тог
да, когда оформление, подготовка, сбор материалов, рейды прохо
дят массово. Ведь не секрет, что в некоторых штабах «КП» работа
ют» один.два комсомольца. Номера получаются серыми, неинте
ресными, бездейственными. 

У нас, на рудообогатительной фабрике горного управления, толь
ко в течение одного месяца было выпущено девять номеров «КП». 
Все материалы посвящены проходящему сейчас рейду по экономии 
и бережливости. Надо сказать, что редколлегия правильно подме
чает тему сегодняшнего дня, умело помогает проведению того или 
иного важного мероприятия. Успех цехового «КП» зависит и от то
го, что активными прожектористами являются многие комсомольцы, 
и от того, что начальником штаба является инициативная и энер
гичная Наталья Гомозкова, член комитета ВЛКСМ. Все это обеспе
чивает боевому листку рудообогатителей самое .важное — оператив
ность. 

Немаловажное значение придается у нас и спорту. Наша коман
да по теннису заняла третье место в зачете зимней спартакиады. 
Создается и своя хоккейная команда. 

Сейчас силами комсомольцев горного управления начато строи
тельство хоккейных площадок. Скоро начнутся соревнования по лы
жам. В дальнейшем спорту мы будем придавать еще большее зна
чение, так как занятия им укрепляют здоровье человека, помогают 
в учебе, поднимают настроение. 

Закончилась подписная кампания. В общем она прошла активно 
среди наших комсомольцев. Особо хочется отметить комсомоль
скую организацию ремкуста. В состав ее входят 23 человека, а 
подписались на областную газету «Комсомолец» *»- 21. Большая за . 
слуга в этом нашего общественного распространителя комсомолки 
Вали Синебрюховой. Но такое положение, к сожалению, не везде 
одинаково. 

Около 480 человек насчитывает комсомольская организация гор. 
ного управления. Ряды ее с каждым днем становятся все больше и 
больше. Думается, что с такой огромной армией передовой молоде
жи мы сумеем встретить 50-летие Советской власти как подобает 
комсомольцам. 

& ДРОБЫШЕВ, секретер* комитета ВЛКСМ 
гериогв управления. 
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«Магнитогорский 
МЕТАЛЛ» 

Наш календарь 

Писатель, историк 
(*. 2вО-ЛЕТИЮ СО ДНЯ Р О Ж Д Е Н И Я Н. М КАРАМЗИНА) 

В 1792 году в русской литературе появилась героиня-крестьянка. 
Это была Лиза из повести Н. Карамзина, «Бедная Лиза». «Автору 
надобно иметь доброе, нежное сердце», — утверждал Н. М. Карам, 
зин, написавший эту повесть. 

Трогательная судьба крестьяшкой девушки, обольщенной дворя. 
\ 'Нином, сочувствие к ней автора, его утверждение, что «и крестьян

ки любить умеют» — асе это было в то время необычным. 
.. . В цикле статей о Пушкине замечательный русский критик Вис

сарион Григорьевич Белинский дает автору «Бедной Лизы», «Пи
сем русского путешественника», многотомной «Истории государства 
российского» высокую оценку. Белинский видит в Карамзине не 
только преобразователя литературного языка, но и писателя, кото
рый ввел литературу в сферу новых идей, создал произведения, 
заинтересовавшие общество. 

В повестях Карамзина, отмечает критик, нет творческого вос
произведения действительности, но для своего времени они были 
шагом вперед, так как в них «действовали люди, изображалась 
жизнь сердца и страстей посреди обыкновенного, повседневного 
быта». 

«История государства российского» рассматривается Белинским 
как первый опыт исторического исследования, который имеет боль
шое значение для русской литературы и история. Этой точки зре
ния придерживался и Александр -Сергеевич Пушиин. Он назвал 
«Историю» Карамзина «созданием -великого писателя», подчеркнул 
значение труда Карамзина, отметив, что «древняя Россия, казалось, 
найдена Карамзиным, как Америка — Коломбом». 

Богатый фактический материал карамэимокой «Истории», в част, 
«ости рассказы о патриотических, подвигах русских людей, исполь
зовали К. Ф. Рылеев в своих «Думах», А. С. Пушкин в «Борисе Го
дунове» и т. д. Однако в целом представители прогрессивного лаге
ря отрицательно отнеслись к «Истории». Они совершенно справедли
в о указывали на ограниченность мировоззрения ее автора как вы-

. разнтеля дворянской идеологии. 
Н о нам интересен Николай Михайлович Карамзин не только как 

историк. В русской литературе Н. Карамзин занял прочное место, 
' как выдающийся русский писатель, общественный деятель, много 
' сделавший для развития национального литературного языка, сбли. 

женил его с разговорным. 
Николай Михайлович Карамзин дорог нашей отечественной лите

ратуре еще и тем, что он создал отечественную психологическую 
повесть, в которой первым из русских прозаиков .обратился к изоб
ражению внутреннего мира и переживаний своих героев. 

Д е с я т к и различных 
кружков работают при 
Дворцах культуры метал
лургов. Каждый может 
найти здесь занятие себе 
по душе. В танцевальных, 
драматических, хоровых, 
эстрадных и многих дру
гих коллективах занима
ются тысячи тружеников 
комбината и города. 

НА СНИМКЕ: занятие 
изостудии в левобережном 
Дворце. (Справа — руко
водитель студии В. П.Пав
лов). 

ПОКАЗЫВАЕТ МИАССКИЙ ФОТОКЛУБ 
Металвгурги в этом году могут 

пеенакомнтыся еще с одной фото
выставкой. В малом зале правобе
режного Дворца культуры метал
лургов экспонируется выставка 

-художественной фотографии под 
девизом «Миасс — земля ураль
ская». Ее привезли нам предста
вители Миасского фотоклуба в 
порядке творческого обмена вы
ставками. 

Экспонируется свыше 100 работ. 
В экспозиции приняли- участие 
12 членов фотоклуба и 4 члена 

"фотостудии Дворца культуры ав-' 
тозаводцев. 

Запоминается очаровательный 
пейзаж М. Башука, названный 
удивительно точно, « поэтично 
«Уральское кружева». Очень тон. 
кий по своей гамме, оригинальный 
по композиции, он хорошо пере
дает атмосферу уральской земли. 

•Интересно задуман и решен дру
г о й снимок этого же автора 
"«Одержимые». Сырая осенняя по-
тода . По дороге, усыпанной опав
шими листьями, обходя лужи, 
идут х у д о ж н и к и с этюдни
ками в руках. И нет для них ни 
дождя, ни холода, есть только 
одно непреодолимое желание — 
писать этюды. Образно, лаконич
но автор сумел передать любовь, 
прямо-таки одержимость людей к 
живописи. Своеобразно показал 

'М. Башук 'спорт смелых и муже-
- ственных — альпинизм — в сво
ем снимке «На крыльях смело
сти». 

Кинооператор С. Крылов пред
ставил на выставку около 20 ра
бот, довольно интересных по со
держанию и по композиции. Об
щее внимание привлекает снимок 
«Уральская сказка», выполненный 
с большой лирической теплотой и 
хорошим знанием фототехники. 
Снимок заставляет нас долго лю
боваться простой и в то же вре
мя волшебной красотой родного 
края; навевает ка нас сказочные 
образы. 

Член фотоклуба, фотограф по 
профессии, В. Подшивалов пора
довал неплохой коллекцией сним
ков. Хорош портрет девушки, на
званный им «Очи черные»; хоро-
ши пейзажные снимки «Осенний 

букет», «В тысячи солнц». Но осо
бенно интересен жанровый они. 
мок «Неоконченный разговор». В 
этой работе оригинально раскры
вается извечная, всегда волную
щая тема — любовь. Двое моло
дых людей сидят на речных мост
ках спиной к зрителю. Их лиц не 
видно, но по их позам чувствует
ся, что между девушкой и пар
нем происходитразговор, начатый, 
может быть, очень давно. Об этой 
работе режиссер Челябинского 
драматического театра сказал 
так: «Дайте мне этот снимок. Я 
покажу его артистам. Пусть они 
увидят, как без слое можно очень 
хорошо передать душевное со
стояние человека!». 

В Миасском - клубе наиболее 
творчески активным, судя по ко
личеству снимков, является В. Са-
мойв а с о в / Е г о пейзажные снимки 
вызывают восхищение. Обычные 
уголки природы, мимо которых 
каждый из нас неоднократно про
ходил, не замечая, на фотогра
фиях Самокпасова вдруг ожили, 
громко заговорили о себе. 

В чем же секрет эмоционально
го воздействия фоторабот Само-
квасова на зрителей? На мой 
взгляд, в простоте и доходчиво
сти форм изображения картин 
природы. Владимир Самокваюов 
не ищет оверхоригинальных ра
курсов какого-то невероятного 
контражура. Он* просто, тепло и 
задушевно рассказывает образ
ным языком фотографии о том, 
что увидел и чему посвятил всю 
свою жизнь, — о пейзаже. Его 
снимки не только показывают 
природу, но и раскрывают харак
тер увиденного. «Улыбка», «Ти
шина», «Фантазия», «Моросит», 
«На озере Ильмень», «Утро», «Бе
резки», «Слепой снег», «Колы
шет» и другие снимки, индивиду
альные и неповторимые по повто
рению и по содержанию в отдель
ности, в целом составляют яркую, 
незабываемую картину южно-
уральской природы. Вот что рас
сказывает о своей работе В. Са
мок ва сов: 

— Чтобы получить интересные, 
нешаблонные кадры, недостаточ

но поверхностного знакомства с 
природой. Надо любить природу, 
уметь понимать, чувствовать ее. 
Природа в каждый момент раз
нообразна, и поэтому кадры не
возможно повторить. Уметь найти 
нужную точку съемки, выбрать 
подходящий момент освещения, 
раскрыть всю прелесть увиденно
го — вот задача фотохудожни
ка!.. 

Сам-Самокаасов постиг все это. 
Он не пытается подменять свои 
собственные мысли эпигонством, 
подражанием известным образ
цам. Он постоянно ищет 'твой соб
ственный неповторимый кадр, и, 
судя по снимкам, — находит 
удачно. Итак, выставка в целом 
интересна. Зрители от души го
ворят миаесцам «спасибо?» за то 
удовольствие, которое они полу
чают на выставке. 

Однако у зрителей возникает и 
некоторое разочарование. «Как, «-
говорят они, — пейзаж и все? А 
где же люди?». И их вопросы 
естественны. * 

Все чаще обращаются • фото
журналисты и фотолюбители к 
самой большой, важной и труд
ной теме — к изображению со
ветского человека в различные 
моменты его жизни. Как он про
водит досуг, как трудится, каков 
мир его духовных запросов, ка
кие привязанности и увлечения 
близки ему? Отсюда и повышен
ный интерес у зрителей к любой 
выставке. 

Вот этим-то миасские фотолю
бители не могут заинтересовать 
посетителей. Слишком бедно пред
ставлена на выставке жанровая 
фотография. Запоминаются сним. 
ки Самоквасова «Башкирская де
вушка», «На ударной», «Суровую 
юность вспоминая...», «Будь здо
ров, малыш!»; Подшивалова — 
«Крепыш» и ряд снимков других 
авторов. Но 'этого мало. Надо, 
чтобы жанровая, сюжетная фото
графия занимала, доминирующее 
положение на наших выставках. 
Надо, чтобы фотографы не созер
цали, а осмысливали жизнь. 

В. ЛОСКУТОВ, 
инженер. 

ВЕРНУТЬ БЫЛУЮ СЛАВУ 
Шахматам на комбинате мало уделяют внимания. Как известно, 

недавно в городском шахматном клубе закончился турнир на пер
венство грроща, который: продолжался около двух месяцев. В нем 
участвовало Г4 перворазрядншдж — победителей полуфиналов. 
Первое место занял инженер завода горного оборудования Юрий 
Угольцев. Он набрал 11,5 очков, не проиграв ни одной партии, вы
играл 10 партий и 3 свел вничью. Третий год подряд Ю. Угольцев 
завоевывает почетный титул чемпиона города по шахматам. 

Всего лишь на пол-очка отстал от победителя студент горноме-
таллургического института Виктор Шабалин. У него 10 выигрышей, 
две ничьи и одно поражение. Угольцев я Шабалин будут участво
вать в финале области.' 

На третьем месте дозировщик аглоцеха горного .улрадлеаия Ни
колай Кузнецов. Призеры получили грамоты. В традиционном блиц
турнире после розыгрыша лидировал Николай Кузнецов. На вто
ром месте — Юрий Угольцев, та третьем — чемпион спортивного 
общества «Труд» инженер НИИМЕТИЗа Владимир Бурылев. 

Кроме Кузнецова, шахматисты комбината' оказались за чертой 
призеров и даже не подтвердили первый разряд. Машинист паро
воза Ж Д Т Н. Рябых оказался на восьмом месте (5,5 очков), а чем
пион .комбината слесарь цеха вентиляции Николай Лапшин поде
лил 9, 10 и 11-е места с 'мастером Л ПЦ-3 Иосифом Шварцманом й 
работником метизно-металлургического завода Иваном Букусовым. 

Еще не так давно наши металлурги преуспевали в труде и в 
спорте. Долгие годы чемпионом города был Виктор Русанов. Одни
ми из сильнейших считались шахматисты Николай Лотырев, Вадим 
Романов, Борис Большаков, Борис Смирнов и другие. А сейчас? В 
последние годы подряд первенство в городе занимает команда 
«Гипромеза», в этом году чемпионом города стала команда МГМИ. 

На комбинате есть много хороших шахматистов. Есть ветераны, 
есть и молодежь. Но, к сожалению, с ними мало работают, их не 
учат, не тренируют, в результате чего все ведущие места занимают 
представители команд других предприятий города. 

Совсем недавно было собрание всех физкультурников Магнито
горска. Они говорили о дальнейшем подъеме, спортивного' мастер
ства. На это собрание шахматистов комбината даже не пригласи
ли. Хотелось бы, чтобы председатель заводского спортивного обще
ства «Труд» П. 3 . Шувалов,, руководитель шахматной федерации 
В.. И. Русанов и общественные организации (руководители В. Бм-
ченко, М. Манзатула и др.) больше внимания уделяли этому инте
ресному виду спорта. . » . r t , - • • - • 

'-'"Я. КОЛ0МЁЕЦ, судья по шахматам. 

Л. Ю. РЯБЦЕВ 
; 8 декабря на тридцать девятом 
году жизни скоропостижно скон
чался ведущий специалист-домен, 
щик Леонид Юдович Рябцев. Тру
довая деятельность т. Рябцева 
Л. Ю. началась в 1953 году. Та
лантливый инженер и активный 
общественник, Леонид Юдович 
внес 'значительный вклад в дело 
совершенствования доменного про
изводства и идейного- воспитания 
трудящихся. - • .; 

Работая с 1955 по 1962 год ма
стером доменной печи, т. Рябцев 
проявил себя как грамотный, ини
циативный доменщик и способный 

организатор. Коллектив доменной 
печи № 7, на которой он работал, 
одним из первых в Советском 
Союзе заслужил звание коллекти
ва коммунистического труда'. "Ра
ботая с 1962 года старшим масте
ром, Леонид Юдович постиг все 
тонкости доменного процесса. 
. Большая утрата постигла кол
лектив комбината. Светлая па
мять о Леониде Юдовиче Рябцеве 
навсегда останется в сердцах тру
дящихся комбината. 

Группа товарищей. 

Дирекция, пар. нйный и проф
союзный комитеты Магнитогор
ского металлургического ком
бината, коллектив отдела тех
нической информации глубоко 
скорбят по поводу скоропо
стижной смерти Л. Ю. РЯБ
ЦЕВА и выражают соболезио. 
ванне семье и родственникам 
покойного. 

Администрация, партбюро, 
цехком и комитет комсомола, 
доменного цеха с глубоким' 
прискорбием извещают о смер
ти 

Л. Ю. РЯБЦЕВА , 
и выражают соболезнования 
семье и родственникам покой
ного. 
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